



Editorial

La energía es el principio y el fin de todas las cosas. En el corazón de las estrellas se crean los elementos que pueblan el universo. Las estrellas posibilitan la vida... a cierta distancia. La forma, la disponibilidad y la eficiencia de la energía, en cada lugar y momento histórico, han definido civilizaciones y hegemonías. El mundo transita hacia un cambio de paradigma energético mientras no está claro si España podrá salir a tiempo de su laberinto.

César Lanza ha acercado hasta nosotros a dieciséis profesionales, contándole a él, capaces de plantear el contexto de los cambios que vienen, más allá de las reacciones exotérmicas, aportando todas las caras del poliedro, que debe ser toda aproximación a un fenómeno dinámico y de geometría extraordinaria, como es el caso. Son doce artículos suficientes para entender de dónde venimos y a dónde podemos ir. O no.

El entorno de la energía, como todos los del poder real, es tradicionalmente muy discreto, por lo que hay que agradecer las sustantivas aportaciones que los autores han querido hacer desde este número. Gracias.

Aprovecho este editorial para despedirme de ustedes, lectores, pues abandono la responsabilidad de los monográficos de la ROP, para incorporarme a la Junta de Gobierno del Colegio, desde donde pienso seguir colaborando en la política de comunicación de los ingenieros de Caminos.

Ya saben dónde me tienen.

Ramiro Aurín
Coordinador de números monográficos